No 492 - Vend. 8 JUILLET 1977

Marbot Votre bulletin

A près onze mois de labeur, nous voici, pour la plupart, à la veille des vacances.

A l'exception de ceux qui ont spontanément accepté de reporter leurs congés au mois d'août, et que je remercie très sincèrement de cette importante décision, chacun és prépare à proliter au maximum d'une détente bien méritée, et, nous l'espérons tous, enfin du solell qui, depuis plusieurs mois, a rarement été présent à nos rendez-vous.

En effet, nous avons connu successivement un hiver doux, un printemps pluvieux et froid et un début d'été bien triste

Ces mauvaises conditions météorologiques n'ont pas incité les consommateurs à acheter l'article de saison, placant ainsi nes clients, et particulièrement les détaillants, dans une position partois difficile.

Le moins que l'on puisse dire, est que cette conionclure délavorable n'a pas contribué à l'amélioration de la situation de notre profession en général, et de notre entreprise en particulier.

Nous devons être tous conscients des difficultés qui nous assaillent :

- La saison automne-hiver 1976 ayant été mauvaise, les détaillants ont terminé cette campagne avec, pour la plupart, des stocks importants qui ont eu pour effets désastreux, des prises d'ordres réduites pour la collection automne-hiver 1977, et pour beaucoup, un manque de trésorerie.
- Par malchance, les ventes printemps-été 1977 ne se sont pas faites, toujours à cause du mauvais temps, ce qui a créé pour certains une situation financière catastrophique, d'où angulations, refours de marchandises, reports d'échéances, etc..., etc...
- Dès le 15 juin, nous avons assisté au démarrage des soldes, alors que vières certaines régions, la vente de saison n'avait même pas commencé.

Tout ceci fait que nous sommes relativement inquiets en ce cul com can. June part, les annulations prévisibles chez les fébricants qui ne l'ivreront pas dans des délais très sont la chardise pour la rentée des classes et pour l'automne-hiver 1977, et d'autre part concernant le concernation le concernant le concernation le concernation le concernation le concernation le concernation le concernation le conc Vane part, les annulations prévi-marchandise pour la rentrée des temps-été 1978

Plus que jamais, il nous faut être compétitifs, c'estrà-dire bien placés dans les prix, et vigilants dans la qualité de nos produits, ainsi que dans le respect des délais de livraison

La réalisation de ces impératifs découle d'une bonne productivité et de la recherche d'une qualité toujours

A ces deux conditions, nous pourrons espérer tirer notre épingle du jeu lors de la prochaine saison, qui s'annonce très, très difficille, et qui verra probablement (et malheureusement), béaucour de l'abricairs en difficultés

Malgré ces sombres perspectives, je reste conjiant et je compte sur vous tous pour qu'ensemble nous tranchissions les obstacles de toute sorte qui vont se présenter sur notre route dans les mois à venir.

Je souhaite que ces trois semaines de re<mark>pos v</mark>ous apportent la détente morale dont nous avons tous basoin rous permettent de reprendre vos activités respectives, dans la forme physique nécessaire à une nouvelle t vous permette année de trav White The

Bonnes vacances à tous, et à bientôt.

P. CASSADOUR.

Réunion de nos Représentants

Le jeudi 9 juin, nos représentants se sont réunis à Neuvic sous la direction de M. FERET, du Marketing-Moussey.

Le but en était de faire le point sur les résultats obtenus lors de la précédente campagne et de définir les nouvelles



Pendant une séance de travail à Planèze

actions à mener pour tenter, malgré le mauvais temps et les difficultés dans la distribution, d'atteindre les objectifs fixés.

Il a aussi été question de la qualité de nos articles qui doit encore être améliorée pour imposer notre image de marque et des délais de livraison qui doivent être impérativement tenus

BILAN DE 6 MOIS D'ACTIVITÉS du Comité de lutte contre le gaspillage

Après six mois d'activité de notre Comité, il est aparu nécessaire de faire un bilan afin de savoir si l'action entreprise a été efficace et a eu des effets bénéfiques.

Par les comptes rendus des séances du Comité attichés tous les mois, vous avez pu vous rendre compte que beaucoup de cas de gaspillage évoqués ont été soit supprimés soit atténués. Nous avons un baromètre qui nous indique que l'on gaspille moins: la chaudière à Planèze où sont brûlés les déchets et les pièces abimées: elle est beaucoup moins approvisionnée. Ceci montre que beaucoup d'entre vous sont sensibles à notre action.

Nous pouvons donc dire que ce bilan se solde de tacon positive, mais nous sommes conscients qu'il reste encore beaucoup à faire sur tous les plans : gaspillages de matières, de temps, de machines, d'énergie sont encore trop nombreux pour que nous puissions être pleinement satisfaits.

Notre action va donc se poursuivre, mais nous avons besoin du concours du plus grand nombre d'entre vous.

Le gaspillage se fait souvent sans y prendre garde, de façon inconsciente: par exemple, si vous n'entretenez pas correctement votre machine, si vous ne mettez pas régulièrement l'huile nécessaire, vous tomberez fréquemment en panne et cela coûte cher (vous le savez bien, avec votre voiture! faites-le avec votre outil de travail).

(Voir la suite page 3)

HYGIÈNE

et

SECURITE

Le Comité d'Hygiène et Sécurité a pris connaissance du rapport concernant l'année 1976.

De ce rapport, nous avons extrait les statistiques suivantes :

- Nombre d'accidents du travail : 23 dont 22 avec arrêt.
- Nombre de jours perdus : 711.

COMPARAISON AVEC LES ANNEES ANTERIEURES

1974	1975	1976
32	32	22
843	891	711
9,4	10,26	8,06
0,28	0,28	0,26
	32 843 9,4	32 32 843 891 9,4 10,26

* Règle de calcul du taux de fréquence :

Nombre d'accidents × 1.000.000

Nombre d'heures de travail

* Règle de calcul du taux de gravité :

Nombre de journées perdues × 1.000

Nombre d'heures de travail

EVOLUTION DES ACCIDENTS DU TRAJET :

	1974	1975	1976
Nombre d'accidents	_	_	
avec arrêt	18	9	6
Journées perdues	545	354	320

Les accidents de manutention représentent la part la plus importante des accidents du travail (8 accidents du manutention), suivis par les chutes de plain-pied (4).

Quelques recommandations importantes concernant l'hygiène et la sécurité :

Attention aux tables aspirantes non branchées lorsqu'elles sont utilisées. Il est nécessaire que l'aspiration puisse bien se faire et, pour cela, les grilles d'aspiration ne doivent pas être obstruées ou bouchées afin de permettre une aspiration suffisante.

Les tables non utilisées doivent être soit débranchées, soit bien fermées de façon à ce que l'aspiration des tables en service soit la plus efficace possible.

Les récipients de solvants doivent être bouchés par des couvercles qui ont été mis à la disposition des utilisateurs. Il en est de même pour les gaines d'extraction qui doivent être munies d'un couvercle.

Bien veiller à l'étiquetage des bidons de solvants et aussi éviter de se laver les mains avec ces solvants.

ET TOUJOURS RESPECTER LES CONSIGNES.
PENSER SECURITE.

PARMI NOUS CE MOIS-CI... PARMI NOUS CE MOIS-CI... PARMI NOUS CE MOIS-CI...

M. EROKO



M. EROKO, un important client camerounais, que nous voyons sur notre photo en compagnie de M. VIGNERON, s'est arrêté à Neuvic et a surrout été intéressé par notre fabrication de brodequins de type militaire.

M. PASCOT



M. PASCOT, responsable du Développement du Produit de BATA MADAGASCAR a profité de ses congés en France pour faire une halte dans notre Entreprise et étudier les possibilités de coopération entre Tananarive et Neuvic. Sur notre photo, M. PASCOT s'entretient avoc M. TALLET.

M. Patrick DELAMARE



Depuis le 6 juin, M. Patrick DELAMARE, de l'usine de VERNON, est à Neuvic : le but de son stage est de lui permettre d'apprendre le travail de réceptionnaire de cuirs.

Aussi s'est-il intéressé à tout ce qui touche l'activité de notre magasin cuirs, depuis l'étude des différents types de peausseries en passant par leur classement, la préparation des plans de travail, les principes de sélection des cuirs et la comptabilité.

Nous souhaitons à M. DELAMARE à son retour à Vernon une réussite pleine et entière à son nouveau poste.

Sur notre cliché, M. LAFAYE montre à M. DELAMARE les défauts d'une peau.

C.E.G. DE NEUVIC



Le lundi 13 Juin, nous avons accueilli les élèves d'une classe de sixième du C.E.G. de Neuvic.

ils ont découvert notre Entreprise au travers de ses ateliers de production où la plupart ont des parents et des amis qui y travaillent.

Les nombreuses questions posées au terme de cette visite ont montré que ces élèves étalent très intéressés et sensibles à la vie de l'Entreprise.

A. F. P. A. PÉRIGUEUX



Le mercredi 22 juin, les staglaires de préformation du centre F.P.A. de Périqueux ont visité notre Entreprise.

Très Intèressés par la vie industrielle, car ils vont bientôt rentrer dans la vie active, ils ont pu se rendre compte des conditions de travail en entreprise, ainsi que de l'organisation des ateliers de production.

Comité de lutte contre le gaspillage

(Suite de la page 2)

Alors tous, à tous les échelons, prenons conscience de ce fléau qui grève nos prix de revient.

Pour conclure, nous rappelons que notre Comité est ouvert à tous sans réserve, que nous nous sentons concernés uniquement par les situations de gaspillage et que notre seul but est de rechercher les économies qui peuvent être réalisées dans l'Entreprise.

LE COMITE DE LUTTE CONTRE LE GASPILLAGE

FORMATION

Pendant trois semaines, cinq préparatrices des ateliers de piqure ont suivi un stage de formation et se sont initiées au fonctionnement des machines à coudre.



Sur notre photo, nous reconnaissons de gauche à droite Mmes Guyslaine DOCHE, Brigitte REY, Nicole FAUGERAS, Chantal ALSER, Josiane COUDERT et Martine PASQUINI.

Permanence des Congés

Une permanence sera assurée au bureau du Personnel pendant les congés tous les jours de 7 h. 45 à 11 h. 45 et de 13 h. 30 à 17 h. 30.

LIBRE SERVICE

- A VENDRE : Bicyclette homme, bon état. Cuisinière à feu continu (bois - charbon) Godin, bon état. - Poèle à feu continu (bois - charbon) bon état. S'adresser à M. TRI-MOULET, « Les Cinq Ponts », Neuvic.
- VENDRE: FORD 12 M 1966, en bon état, petit prix. S'adresser à M. René MULLER, Service Planning, tél.
- VENDRE: Salle à manger style Henri H. Un buffet, une desserte, une table avec 3 rallonges, 6 chaises. S'adresser au Bureau du Personnel.
- A VENDRE : Maison, bourg . Les Lèches *, 5 pièces + jardin + dépen-dances — bon état.

504 T.I. essence injection - Juillet 73. Toit ouvrant — Radio — Intérieur cuir — 60.000 km, S'adresser au Bureau du Personnel.

CHERCHE: Vélo enfant 6-10 ans. S'adrecser au bureau du Personnel.

- A LOUER: Pavillon F5, Segonzac, avec garage et jardin. Loyer mensuel : 500 F. Pour tous renseignements, tél. 90.30.93.
- A VENDRE: R.4 commerciale 1974, excellent état. S'adresser au bureau du Personnel.

LE CARNET DE L'ENTREPRISE

NAISSANCES

David au foyer de M. et Mme PEYREFICHE J.-Guy et Paulette, des ateliers 459 et 455. Stéphanie au foyer de M. et Mme TASTET Alain et

Edith, des atellers 401 et 418. Nathalie au foyer de Mme JAVERZAC Claudette, de

l'atelier 477

Séverine au foyer de M. et Mme TEILLET Alain et Bernadette, des ateliers 461 et 405.

Félicitations aux parents et meilleurs vœux aux bébés.

M. ALSER Patrick, de l'atelier 405, avec Mile Laurence SIMONNET

M. COURCELLE Dominique, du service 600, avec Mile Jacqueline VEROUL Mlle ARNAUD Nadine, de l'atelier 414, avec M. Joël

Mile BAUNAT Evelyne, de l'atelier 414, avec M. Francis BOYER.

Meilleurs vœux de bonheur à ces jeunes époux.

Mme MENOT Paulette, M. COIFFE Roger, Mile COIFFE Jocelyne et M. COIFFE Thierry ont perdu leur mère et grand-mère.

Mme LAFAYE Louise a perdu sa mère.

Mile BONNET Elisabeth a perdu son père.

Mme FREDERIQUE Yvette, M. FREDERIQUE René et M. FREDERIOUE Claude ont perdu leur mère, bellemère et grand-mère.

M. et Mme CHASSAING Christian ont perdu leur grandpère.

M. LABRUE Albert a perdu sa belle-mère

M. et Mme MONDOU Gabriel, M. BORDAS J.-Max ont perdu leur grand-père. Mme EUSTACHE Anne-Marie a perdu sa grand-mère.

Mme BROUSSOULOUX Solange a perdu son beau-père. Mme CAVALLERO Marie-Céleste, de l'atelier de Bordeaux, a perdu sa belle-mère.

A toutes ces personnes éprouvées, nos sincères condoléances.

Livres scolaires

Nous informons les membres du personnel que la librairie SAIGNE, rue Saigne à PERIGUEUX, consent une remise de 10 % sur l'achat des livres et fournitures scolaires. Cette remise ne sera valable que pour un montant égal ou supérieur à 100 F.

Par ailleurs, vous devrez prouver votre appartenance à l'Entreprise par la présentation lors du palement, d'une pièce justificative.

Bonnes vacances pour tous...

Pour les « pessimistes

llya

Trop de monde sur les plages Trop de temps pour y arriver Trop de plages polluées

Trop de voltures sur les routes Trop de commerçants sans scrupules

Trop de tentes dans les campings

Trop de trop 1

Mais pour les optimistes

II v a

Assez de petites routes pitioresques Assez de lacs et de rivières

Assez d'eau claire pour s'y baigner Assez de forêts pour se promener

Assez de villages accueillants

Assez d'étapes pour ne pas se fatiguer Assez de temps pour « ne rien faire » Assez de place en France pour.

...PASSER DES VACANCES QUI SOIENT DE VRAIES VACANCES. (Tiré de l'ECHO de Vernon).